

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. Fundado el 16 de Marzo de 1860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIV

ALMERIA Sábado 18 de Febrero de 1.933

número 24.874

## Grata noticia

Veníamos exponiendo en nuestras columnas estos pasados días, que esperábamos con ansia que se librara por el ministerio de Obras públicas una nueva cantidad para presaguir los trabajos del camino de ronda. Por fin ha venido la noticia del envío de cincuenta mil pesetas. No es grande la cantidad que se remite, pero con ella se quedarán paralizadas las obras y podremos ver que se comienzan por el otro extremo de dicho proyecto, o sea por las Almadrabillas para ir en busca del enlace del otro trozo construido desde la carretera de Granada. Si nuestra memoria no nos es infiel, al comenzar a construirse dicho camino se libró la cantidad de cien mil pesetas, con lo cual se atendió a los trabajos del primer trozo, y después en diciembre se pudo lograr que se librasen otras cincuenta mil, para que no sufrieran la temida paralización las obras emprendidas. Por tante con la nueva remesa que se anuncia ahora, van libradas descientas mil pesetas, y es de esperar, que antes que agoten estas últimas cincuenta mil, se libren nuevas cantidades, para ver si podemos ver terminado por completo en el presente año este proyecto. Cosa que no dudamos, si no se dejan de librar oportunamente más cantidades.

Porque estas cantidades que se vienen librando están dedicadas, sola y exclusivamente para la construcción del camino, constituyendo capítulo aparte el pago de las expropiaciones que se están realizando y que aún se tienen que llevar a cabo. Desde que se inició este proyecto tan beneficioso para nuestra capital, porque tiene de en primer término a apartar de nuestra ciudad, el tráfico innecesario que hoy destroza y empeora nuestras calles, le venimos prestando nuestra mayor atención. No es sólo una obra que tenga por exclusivo objeto el dar ocupación a nuestros obreros, aún cuando este ideal no se aparte de él, sino que venga a unir las carreteras de levante con las de poniente, que es una nueva ruta, que especialmente en la época de la exportación de barriles de nuestras uvas, librará a la capital del paso de carros y camionetas que

tanto destrozos ocasiona en nuestras calles, y ensordece a los vecinos que hasta ahora tenían forzadamente que resistir ese tráfico molesto. Y no es únicamente el vecindario el que habrá de obtener esos beneficios, sino el mismo Ayuntamiento, que no tendrá que gastar grandes sumas para la conservación de las pavimentaciones, que tanto deterioro sufren con ese tráfico intensivo.

Por todas estas razones que exponemos, estábamos impacientes por que se recibiera la noticia del nuevo libramiento, para que al mismo tiempo que no se interrumpieran las obras, como ya hemos indicado, se comenzaran por este otro extremo de las Almadrabillas, donde se van a hacer expropiaciones de importancia, que han de venir a urbanizar esa zona marítima, por la cual llevamos emprendidas grandes campañas. Ahora, pues, falta que no solo veamos estos anhelos realizados, sino que también recibamos las noticias anunciadas, del envío de las cincuenta mil pesetas para el arreglo de la rambla, arreglo que debe ir precedido de grandes expropiaciones que imponga nuestro Ayuntamiento, para que no se depositen en el lecho de dicha rambla toda clase de escombros, que a la larga darían motivo a nuevas rellenas.

Con ello, y con realizar, como también se ha prometido, la pavimentación de la calle de Aguilar Martell, en este mismo año, podremos contar con todas esas mejoras en nuestra zona marítima; que si hubiéramos laborado por conseguir las hace bastante tiempo, no ofrecería nuestra capital, en su sitio más avalado y céntrico el aspecto de abandono y de falta de ornato que hoy ofrece y que ninguna capital costera presenta ante ojos propios y extraños.

Mucho, pues, nos satisface poder hoy comunicar a nuestros lectores esta grata noticia del envío de las nuevas cincuenta mil pesetas que han de venir para dar mayor intensidad a los trabajos emprendidos el año anterior en el camino de ronda.

Número de ocho páginas

AL PASAR

## Las elecciones, el 30 de abril

Dentro de 68 días, si se aprueban los acuerdos del Gobierno, se celebrarán las elecciones municipales. El Consejo de ministros estudia la ley que en breve será presentada a las Cortes para la renovación de los Ayuntamientos. Mas está ya acordada la fecha del 30 de abril para que tenga lugar. Inútil es decir la trascendental importancia que estas elecciones encierran para el porvenir político

co de España. Derechas e izquierdas han de tener, merced a ellas, una fijación concreta en el campo de la futura vida de los Ayuntamientos, y lo que es más importante en orden a la vida política que se ha de comenzar una vez conocido el resultado electoral.

Los mítines no faltarán; las comisiones electorales se sucederán visitando a los electores para pedirles el voto, y las promesas no escasearán tampoco.

En fin, que los preparativos electorales, de suyo pesados, cuidadosos y complejos, los harán unos y otros, todos pensando en el triunfo.

El fiscal, ¿quién lo sabe!

L. V. B.

## APOSTILLAS

## SOBRE LOS BANQUETES

Soy refractario a los banquetes. Los banquetes tienen además del menú otra cosa terrible: su parecido con los entierros. Y más si son políticos. Me explicaré. Un entierro es un homenaje póstumo de incondicionales. Un banquete es también un homenaje de incondicionales, y a veces—casi siempre—suele ser póstumo. No hago alusiones. Digo sólo y en general que cuando una persona obtiene un determinado éxito y es objeto de notoriedad, su triunfo; fatalmente, acaba en una comida... Después de ésta, ya no volvemos a hablar más de ella. Las detonaciones del champán suenan como esas últimas paletadas de tierra que caen sobre el féretro.

Llega a más la fúnebre semejanza anotada: llega hasta en la fisonomía de los asistentes. Su incondicionalidad no puede ser siempre sincera, puesto que muchas veces entraña la asistencia obligatoria de deudos o favorecidos por el individuo que se sienta en la presidencia o se acuesta en el ataúd. Por este en el banquete como en el entierro se habla siempre bien del muerto. Aquí no hace distinción, porque el que asporta un banquete es también muerto, a merced de lo que los demás quieran hacer con él: le acompañan, le miran, lo ponen de cuerpo presente, le rezan el responso de los discursos... Muchas veces le obligan a hablar; pero hay ocasiones en que no por hablar deja de parecer menos muerto.

Al regreso del duelo, como al terminar los últimos ardores digestivos, el juicio de los asistentes suele ya variar... Comienzan a salir a relucir aquellas cosas

que dieran a la personalidad del homenajeado cariz distinto al que le hizo merecedor de las alabanzas.

He dicho muchas veces que los banquetes debieran estar suspendidos... Aun aquellos que exigen el rito masón. Como debiera estar suprimido todo cuanto supone un signo de hipocresía. Por la misma razón suele no tener eficacia sentimental la asistencia a los entierros. Porque en uno y otro acto se da de lleno aquello de que «ni son todos los que están, ni están todos los que son».

El hecho de que a un banquete asistan mil personas no quiere decir que todas sean adictas al festejado. En cierta ocasión, al terminar una comida, me preguntaba el homenajeado:

—¿Y me quiere usted decir por qué ha venido con Fulano?

—Porque es su amigo.

—No, señor—me repuso—. No lo es; además me debe tantos miles de pesetas que en distintas veces le presté, y sé que habla de mí todo lo mal que puede.

Aquel señor fué al banquete por las miles de pesetas que no pensaba pagar... Otros suelen ir por las miles de pesetas que piensan recibir.

Suprimiremos los banquetes el día que nos convenzamos de su inutilidad. Pongamos un ejemplo de ella: el banquete que se acaba de dar al señor Azaña. Ha sido un banquete memorable; pero memorable precisamente por su inutilidad. Porque no vamos a considerar útil ni aun para el señor Azaña el que en él se nos haya demostrado que tiene 2.600 amigos. Los tienen, y más, cualquiera de

las minorías parlamentarias. Es to, políticamente; y en cuanto al aspecto beneficiario para la nación, el haber acreditado a un hatero no es cosa que soluciones ninguno de los arduos y urgentes problemas económicos que padece España.

LUIS ROMERA DE NEYDOS

VIDA LITERARIA Y ARTÍSTICA

## La Historia de la Arquitectura

Sin duda la Arquitectura es, entre todas las Artes, principalmente las plásticas, la que constituye el más denso alarde del fantástico y rebelde afán de inmortalidad que siente el hombre. Muy fácil de comprender es, para todo espíritu medianamente cultivado, el sentido de permanencia que sobre las demás manifestaciones de las mismas representa aquélla, constituyéndose así natural resultado de su erigen, que se remonta, como es natural, el primer esfuerzo del hombre, al aparecer sobre la faz terrestre, para resguardarse de las inclemencias de los elementos, de las fieras y aun de sus propios semejantes de las tribus enemigas.

Todo lo contrario a lo que sucede con las restantes artes nobles —la Pintura, la Escultura y la Música— que tienen su origen emanado de la utilidad, material e inmediata, la Arquitectura nació con la vida del hombre. De aquí su prioridad y, en cierto modo, su sentido o poder generador de aquéllas, pues que al iniciar su superación, e sea marcar los hombres en dicha disciplina la idea de belleza, ajena a lo útil o necesario, nació, generó, por así decirlo, las líneas, las figuras y demás elementos complementarios que habrían de constituir la esencia primaria de las otras artes.

Los conocimientos de esta índole son, pues, una de las disciplinas más nobles a que el hombre de hoy puede consagrar su curiosidad avilera, su «amor intelectual». «La Historia de la Arquitectura, tratada dignamente—dice Freemann—merece figurar entre la Historia de las Leyes y la Historia del Lenguaje». Y conocido es, por sobresaliente entre inúmeros elegidos, el verso de Longfellow, «...Ah, edificar, edificar. Esta es la más noble arte de todas. Pintura y Escultura son meras imágenes, Sombras proyectadas por otros cuerpos, Sobre la piedra e el lienzo, no poseyendo. Vida Separada. La Arquitectura. Existe por sí misma, y se cepiando. Otras cosas, y aventájalas. Como sustancia a la sombra».

Aquellas famosas frases del padre Hugo relativas al modo cómo fué sustituida, vencida, casi súbitamente, la Arquitectura por la Imprenta, al advenir la época del Renacimiento, indica, más que la muerte del gran Arte, el hecho indudable de que ésta constituyó hasta entonces la expresión de esos nobles y superadores esfuer-

zos de los humanos, y también que, a partir de la tal época, el pasado de la Arquitectura alcanzaba la noble perspectiva de lo fundamental en Historia, necesario de conocer a fondo.

No nos parece aventurado sentar la afirmación de que no ha existido la verdadera y completa obra sobre el panorama histórico de la Arquitectura, hasta que apareció la famosa de Sir Banter Fletcher, del Royal Institute of British Architects, que ahora ha sido vertida al castellano y aumentada por don Andrés Caizada, profesor de la Escuela Superior de Arquitectura de Barcelona, y dada a la estampa por la Editorial Osona, tan conocida por sus primorosas ediciones de Arte.

Mientras que casi todos los tratados similares responden a las necesidades didácticas, o sean que son propios para profesionales y resultan, por tanto, de escasa eficiencia en la tarea de enjuiciar con intención divulgadora las verdaderas características del arte arquitectónico en función del tiempo y del espacio, la obra de Fletcher constituye, como su título indica—«Historia de la Arquitectura por el método comparado»—el compendio que tanto se echaba de menos. El gran tratadista inglés no sólo tiene una redacción sencilla y amena, sino que sigue un método armónico y original, consistente en exponer los fundamentos de los estilos dentro de cada época, y en seguir el curso de la natural evolución desarrollada por cada uno de aquéllos. Una verdadera reconstrucción del pasado, hechizada de comprensión luminosa de lo que es el alma humana y las circunstancias variantes en el eterno discurrir de la vida.

En una glosa orientadora no cabe el análisis de las características de obra de este linaje, cuya importancia, por mucho que sea descrita en abstracto, nunca resultará apreciada más que por quien la lee. Así, pues, sólo debe señalarse la banda de su método y la originalidad de sus apreciaciones, como aquella del árbol de la Arquitectura, con que se abre el gran libro. Según Fletcher, la genealogía de los estilos, escuelas y épocas es la siguiente: La Arquitectura nace de la Geología, el Clima, la Religión, las Leyes y la Historia. Las primeras o más antiguas ramas son las artes arquitectónicas de México y la India, a las que siguen la peruana, la china-japonesa, la egipcia y la asiria. El trunco marca a continuación el arte griego y, después, el romano. Entre el romano y el románico nacen, a ambas lados, el bizantino, el musulmán. Al románico sigue el gótico, que se fracciona en dos grandes ramas: el francés, alemán y flamenco (belga y holandés) a un lado, y, al otro, el italiano, el inglés y el español. Con la influencia romana aparece el renacimiento, en sus dos brazos de iguales escuelas y países que el gótico. Finalmente, el árbol termina con los estilos modernos, entre los que predomina el americano y las restauraciones clásicas.

Hechizada de ciencia, intuitiva, completa y por igual útil al profes-

sional y al profano la «Historia de la Arquitectura por el método comparado». De ella ha publicado en castellano tres volúmenes, comprensivos de cerca de dos mil páginas, con mil doscientas figuras y trescientas láminas. El primero constituye un estudio del desarrollo de la Arquitectura desde los tiempos prehistóricos hasta declinar el gótico. El segundo es un magnífico Apéndice consagrado exclusivamente a España abarcando hasta la época del mudéjar. El tercero estudia desde el renacimiento hasta la época moderna.

ANGEL DOTOR

## Del Gobierno civil

### Los entierros religiosos

Una comisión de Pechina, visitó ayer mañana al Gobernador civil interino señor Pérez de Santia go, para quejarse de que el alcalde de aquella villa no permite que se celebren entierros religiosos, con lo que dicha autoridad municipal se coloca fuera de la ley.

El señor Pérez de Santiago, con testó a los comisionados que comunicaría al alcalde de referencia que no está en su autoridad la prohibición de los entierros religiosos pues se hallan autorizados la celebración de los mismos según circular que se les tiene dirigida hace tiempo.

### Regreso del Gobernador

En el tren que llega a nuestra capital a las 12 de la mañana, regresó ayer de Madrid el Gobernador civil de la provincia don Rafael Bosque.

Enseguida se encargó nuevamente del mando de la provincia el señor Bosque, cesando el interino señor Pérez de Santiago.

## Del Ayuntamiento

—o—

### La sesión próxima

Asuntos que hay señalados para la sesión próxima que debe celebrarse el Ayuntamiento de nuestra capital:

—Transferencia de crédito pendiente de querum.

—Escrito de Ricardo Ortiz Martínez, solicitando un socorro para trasladar a su esposa a Madrid.

—Informe de la Intervención sobre devolución de cuota a Joaquín Castillo Forte.

—Informes de las tenencias de Alcaldía sobre vecindad.

—Informes de las Comisiones de Ornato, Aguas y Beneficencia.

—Acta de reconocimiento de los trabajos realizados en la fuente del Mamí.

## Asistencia Social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 61.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 406 niños y 503 adultos.

Raciones de leche, 6.  
Fuéron atendidos en el dispensario antitracomatoso, 94.

—  
Siguiendo la costumbre del

año anterior, se advierte al público que el sorteo se verificará a partir del lunes próximo, a las 6 de la tarde.

Los vocales señores Mallou, Brotons y Sanchez Uibarri, aprovechando su estancia en Cartagena, Lorca, Murcia y Alcoy, han recogido interesantes datos de funcionamiento de la rifa instalada en dichas poblaciones y organización de sus servicios, al objeto de mejorar aun más y efectuar un detenido estudio sobre la asistencia que actualmente se presta al niño indigente.

El señor Pradal que desinteresada y espontáneamente, ha ofrecido su concurso como arquitecto para la confección de los planos del nuevo edificio, tiene anunciada su próxima visita personal, al objeto de ultimar ciertos detalles técnicos y poder comenzar rápidamente las obras del magnífico edificio «Casa del Niño». Continúa su labor la Comisión recaudadora que ha encontrado una favorable acogida en el comercio y personas pudientes y a las cuales públicamente expresamos el agradecimiento de la Asociación.

## EL TIEMPO

### Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado

Presión media del día...	764.8
Temperatura máxima...	15.4
Idem mínima...	9.2
Idem media...	12.3
Idem máxima al sol...	20.5
Humedad relativa media	02
Evaporación en 24 h.	2.4
Lluvia en 24 horas,	0.0

litros por metro cuadrado.  
Viento dominante S. SE.

Fuerza en metros por segundo... 3

Nubosidad cubierto

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL

DÍA 17 DE FEBRERO A LAS 10 HORAS

Continúan las presiones altas al Sur del Archipiélago inglés y las bajas en la costa occidental de Marruecos y en el Mediterráneo oriental.

Nieva en el norte de Alemania y en el centro de Europa el tiempo es bueno, con pocas nubes y temperaturas bajas.

Seplan en España los vientos flojos de la región del Norte en general, desciende la temperatura sobre toda la meseta Central y el cielo está con bastantes nubes.

Se registran ligeras lluvias en levante y Baleares (Palma 2 litros por metro cuadrado).

La temperatura máxima de ayer en nuestra Península fué de 17 en Sevilla y Málaga y la mínima de hoy ha sido de 8 bajo cero en Avila.

En Madrid, la máxima fué de 8.0 y la mínima de hoy ha sido de 1.8 bajo cero.

Tiempo probable hasta el día 18 a las 7 horas:

Andalucía y Levante: Vientos de la región del E, y cielo con nubes y algunas lloviznas.

Resto de España: Vientos del Norte y cielo bastante claro.

Navegación marítima: Marejada en el mar Balear.

El día 16 a las 15 horas 40 minutos y 4 segundos, los sismógrafos de la Estación Sismológica registran un débil terremoto a una distancia epicentral próxima.

## Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO  
**José Pérez López**  
Productos químicos y farmacéuticos  
Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales  
Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico  
RÍEGO, 9 A. (ANTES REAL, 51)  
ALMERIA.

## GACETILLAS

### En los Luises

Mañana a las 8 y media se celebrará en la Iglesia de la Compañía de María, misa de comunión general, que dirá el Ilmo. señor Obispo de la diócesis.

A continuación se hará la bendición de la nueva bandera de la Asociación, siendo padrinas la distinguida señorita Carmen García Rocafall y el rico propietario don José Suárez Peralta.

### Servicio telegráfico

Los telegramas para Afganistán se admiten en lenguaje cifrado cuando son de particulares.

—Se advierte que los telegramas para Turquía se expliden a riesgo de los imponentes, debido al mal estado de las comunicaciones.

### Inspector de Hacienda

Se ha posesionado del cargo de Inspector de Tributo en la provincia y en la capital, don Indalecio Vázquez Camacho.

### Pase a la reserva

Se le ha concedido el pase a la segunda reserva, al general don Andrés Saliquet, el primer coronel que fué del regimiento de La Cerena, ya extinguido, de guarnición en nuestra plaza.

### Dividendos

Parece ser que la Unión y Fénix Español, que ha cerrado el ejercicio con beneficios análogos a los del anterior, mantendrá el dividendo de 40 pesetas por acción.

### Se alquilan

Dos locales para oficinas o establecimientos con seis puertas metálicas, calles Méndez Núñez y Reyes Católicos. Razón: calle de Guzmán, número 5.

### Junta general

Mañana, a las 12 y media celebrará Junta general extraordinaria la Asociación de la Prensa en su local social.

### Fallecimientos

Han fallecido en Málaga, el Chantre de aquella Catedral, don Silvine López Tuñón y la señora doña María de los Dolores Ribelles Bustamante, viuda de Castañar.

# Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

## Congreso

Se promueve un extenso debate sobre la construcción de escuelas

En plazo breve será aprobada la Ley de incompatibilidades

Escándalo con motivo de la obstrucción de los radicales

Madrid, 17

A la hora anunciada celebró sesión la Cámara Constituyente.

En el banco azul el presidente del Consejo y el ministro de Obras públicas.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El diputado señor Tuñón de Lara se queja de la falta de independencia que tienen los inspectores de Sanidad.

El señor Rodríguez (don Agustín) hace una interpelación sobre las construcciones escolares. Censura la actuación de la Comisión técnica.

Interviene el señor Ballo, negando que la campaña periodística sostenida en el diario «Luz», haya sido inspirada por móviles personalistas.

Cree que si el ministro de Instrucción pública sólo emplea 200 millones para la construcción de 20.000 escuelas, con dicha cantidad no podrán efectuarse.

Dice que se abstiene de extenderse a abordar otras consideraciones, para no hacerle juego a los radicales.

El diputado socialista señor Llopis, quien además es Director general de primera enseñanza, le replica interrumpiéndole.

El señor Royo Villanova censura que conteste un Director general.

El señor Llopis pronuncia

un extenso discurso, defendiendo la gestión del ministro.

Al terminar es aplaudido por la mayoría.

El señor Armasa apoya la proposición de que se discuta urgentemente la ley sobre las incompatibilidades.

El señor Azafia le contesta, ofreciendo informar mañana ante la Comisión con objeto de que dicho proyecto pueda aprobarse inmediatamente si los radicales no obstruccionan.

El señor Armasa retira la proposición.

A continuación, se pasa al siguiente

### ORDEN DEL DIA

Se pone a discusión el proyecto de la construcción de una carretera a Alicante.

Deséchase una enmienda del diputado radical, señor Abad Conde, por 127 votos contra 33.

Se da lectura a numerosas enmiendas.

Los radicales-socialistas protestan en vista de la obstrucción que se está haciendo.

El señor Guerra del Río, exclama: «¡Ahí van otras quin- cel!».

El señor Lerroux abandona el escaño. Al pasar cerca del diputado socialista señor Martín Martínez, éste le dice: «¡Es vergonzoso!»

El señor Lerroux, se vuelve airado, replicando que no consiente insultos.

Acuden varios diputados radicales y otros de la mayoría, originándose un gran tumulto y confusión en la Cámara.

Se observa que algunos de los dirimientes se expresan con ademanes airados,

Levántanse de los escaños otros diputados que logran separarlos.

El presidente accidental es impotente para dominar el escándalo, hasta que la llegada del señor Besteiro apacigua los ánimos, imponiendo de nuevo la tranquilidad.

Por votación nominal se rechazan nuevas enmiendas presentadas por los señores Armasa, Martínez Moya, Villanueva y otros diputados, haciendo frecuentes interrupciones el señor Prieto y la mayoría parlamentaria.

El señor Abad Conde apoya otra enmienda referente a la posición internacional que adoptará España en caso de guerra.

Se desestima por 90 votos contra 13.

Seguidamente se levanta la sesión a las nueve de la noche.

## De Provincias

Madrid, 17

### Asaltan un Banco

Telegrama de Bilbao que en el pueblo de Algorta, cinco pistoleros asaltaron la sucursal del Banco de Bilbao.

Para efectuar el robo, amenazaron de muerte a dos altos empleados y que se encontraban en el local, llevándose la cantidad de 30.000 pesetas.

Seguidamente huyeron en un automóvil preparado al efecto.

Posteriormente se ha detenido a uno de los atracadores, encontrándosele una pistola y cierta cantidad en metálico.

PERPEN

Lea usted  
«La Crónica Meridional»

NO TOMARÁN LAS ARMAS

## El primer ejemplo

—0—

Son tantos los deseos que en el mundo existen por mantener la paz universal, que a diario vemos excitaciones de unos y otros para reunirse en tal sentido.

Desde que Inglaterra fué lo que es en la actualidad, no se dió un caso tan contundente en este sentido como el que ahora nos refiere el gran rotativo francés «Figaro», según el cual vemos en sus columnas la siguiente noticia, que por su gran importancia en favor de esta corriente de paz universal copiamos, después de traducirla del citado diario parisiense:

«La Sociedad «Oxford Unión» que, como se sabe, es la asociación de estudiantes de la célebre Universidad inglesa, acaba de aprobar, por 275 votos contra 153, una resolución, según la cual los miembros de dicha sociedad de claran, que, de ningún modo, tomarán las armas en defensa del rey ni del país, cualesquiera que sean las circunstancias en que aquélles se encuentren».

## ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS.

Análisis de sangre y de orina  
Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 2 a 3.

Glorieta de S. Pedro, número 5.

## Notas de Sanidad

—0—

### Para un Reglamento

A fin de introducir en el Reglamento vigente de la Beneficencia municipal las modificaciones conducentes al mejor desenvolvimiento del servicio, se ha invitado por el alcalde a los médicos titulares a que hagan las enmiendas que consideren pertinentes para lograr una organización tan perfecta y eficaz como sea posible.

### Memoria anual

El Inspector provincial de Sanidad ha dirigido una circular a los Inspectores municipales del ramo recordándoles la obligación que tienen de elevar una Memoria anual a su respectivo Ayuntamiento y a dicha Inspección provincial.

También recuerda a los alcaldes que sean atendidas todas aquellas mejoras higiénico-sanitarias que las Juntas municipales les señalen.

## Instrucción pública

—0—

### Excedencias

Se concede la excedencia por más de un año y menos de dos a doña Francisca García Belio, maestra de Buñuel (Navarra); a don Luis Llácer Acensio, de Porquera (Alicante), y a doña Rosa Sánchez Andújar, de Nava de Abajo (Alicante).

—Se concede la limitada a doña María Piquero Muñoz, de Gibraltar (Huelva)

### Licencias

Se conceden licencias de tres meses a doña María Cruz Saiz, de Alcubilla (Ciudad Real), y a doña María Olanfuegos, de Lagarejo (Las Palmas).

### Los maestros laicos en el escalafón

La Comisión de Instrucción pública ha dictaminado el proyecto relativo al ingreso de los maestros laicos en el escalafón del Magisterio.

Consta de seis artículos. Se dispone en ellos que los maestros laicos que hayan desempeñado escuelas privadas de tal carácter podrán ingresar en el escalafón del Magisterio mediante un curulillo especial que se celebrará en cada una de las provincias y que será juzgado por una comisión calificadora.

La Dirección de Primera Enseñanza circulará las instrucciones para la realización de estos curulillos.

Los maestros laicos que deseen ingresar presentarán documentos acreditativos de que antes de la República han desempeñado escuelas no confesionales, especialmente por medio del expediente que debieron incoar en el ministerio en época oportuna, o con certificados de las sociedades o entidades en que prestaron sus servicios. En tal caso serán éstos los que hagan la demostración.

### Maestros sustituidos

Se desestima la petición de vuelta al servicio activo a doña Felisa Herrero, de Quintanar de la Sierra (Burgos), y se declara que todos los maestros sustituidos, de conformidad con el vigente estatuto, si cuentan el tiempo necesario para obtener derechos pasivos, deben ser jubilados.

### Jubilaciones

Se jubila a don Osearino Irigoyen, maestro de Espinal (Navarra); a don Eusebio González, de El Villar (Huelva); a doña Felisa Segurado, de Rueda (Valladolid); a doña Julia Mata, de Barcheta (Valencia), y a doña Eugenia Ferreras, de Fuencalduña (Valladolid).

### Dietas

Se declara que las inspectoras de Primera Enseñanza tienen asignadas por trimestre, y para dietas y gastos de locomoción, la cantidad de 543,63 pesetas.

Número de ocho páginas

DECRETO FRANCÉS

## Decíamos ayer...

Se ha confirmado la noticia que publicamos ayer, sobre el contingente para los vinos y mostos españoles y portugueses en Francia.

El decreto publicado por el «Journal Officiel» sobre importación de vinos y mostos, fija las siguientes cifras de contingente para España y Portugal en el mes actual y en el próximo.

Vinos que no sean de licor: Hasta el 31 de Marzo, España 170 450 hectolitros; Portugal 16 350

Mostos: España F b 1 000 hectolitros; Marzo, 35 000. Portugal, iguales cifras.

## ESTRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada

PLAZA CANALEJAS, 4

PASEO PRÍNCIPE, 11  
ALMERIA.

## PRO VILLAESPESA

### Comité Nacional

La secretaria general del Comité Nacional «Pro Villaespesa», nos ruega en atenta carta que nuevamente publiquemos los nombres de los señores que han sido nombrados para formar parte de aquel:

Madrid.—Doctor don César Juarros, tesorero (Paseo de Recoletos 17); don Jacinto Benavente, don Emilio Carrere, don Eduardo Zamacois, don César González Ruano, don Eduardo Marquina, don Federico García Sánchez, don Luis Fernández Ardavin, don Manuel Lasso de la Vega, don Alberto Valero Martín, don Tomás García Lara, don Antonio G. de Lineros, don José Francés, don José L. Campúa, don Arturo Mori, don Pedro de Répide, don Manuel Carballeda, don Serafín Adame, don Alfonso Hernández Catá, don José Lasarte Mayral, don Federico Romero, don Eduardo Muñoz del Portillo, don Santiago de la Escalera, don José Romero Marchant, don Francisco Balaguer, don José Álvarez Sierra, don Jesús Nieta y don Angel De Gregorio. Estos dos últimos han sido designados secretarios del Comité (calle de Fuencarral, 46 moderno; teléfono 18081).

Barcelona.—Señores D. Ventura Gassol, don Pau Sabater y don Alejandro Ballester

Valencia.—Don Teodoro Llorente, don Ernesto Ibañez Rizo, don Julio Gli Morte, don Antonio Reyna López y don Aureliano Costa.

Almería.—El Alcalde, el Gobernador, Diputados a Cortes de la provincia y los señores don David Estevan, don Gabriel Pradal y directores de periódicos.

Granada.—El Alcalde, el Gobernador, diputados a Cortes de aquella provincia y los señores don Luis Seco de Lucena, don Carlos Sanz Blanco y directores de periódicos.

Vigo.—El presidente de la Sociedad Amigos del Arte y el director del «Faro de Vigo».

Jaen.—Don Luis González López, don José Brandi y don Celso de la Gándara.

Málaga.—Don Salvador González Anaya, don Narciso Díaz de Escovar y don Antonio López Molina.

Teruel.—Don Osearino Palencia Alvarez de Tubau.

## DE LA DEPRESION ECONOMICA MUNDIAL

—0—

### Nuevos empréstitos europeos

Del 30 de enero al 18 de febrero se ha efectuado la operación de canje de Bonos del Tesoro de la ciudad de Berlín por valor de veinte millones de marcos.

—El Gobierno finlandés ha concertado con Bancos ingleses y suecos, un empréstito de un millón de libras esterlinas al 5 por 100 y al plazo de circulación de un año.

—Se proyecta una conversión de los empréstitos de la ciudad de Budapest que aumentará el crédito de unos 15 millones.

Los intereses comenzarán a pagarse en 1934, aumentándose por el plazo anterior un diez por 100.

La amortización se hará de 1937 a 1947.

—En Italia se emitirá un empréstito al 6 por 100 de 40 millones de liras para la construcción de caminos. El tipo de emisión será el de 95 por 100 y la amortización comenzará en 1940.

### La crisis ferroviaria

A consecuencia de la difícil situación de los ferrocarriles canadienses derivada de la depresión económica mundial, el Gobierno del Canadá ha presentado al Parlamento un proyecto de Ley en que trata de unificar la explotación de los caminos de hierro con el fin de salvar a éstos de la situación difícilísima en que se encuentran.

El proyecto se basa en el principio de cooperación, fusionando en una organización el servicio ferroviario.

El proyecto ha sido vivamente discutido en el Parlamento, pues se ha creído ver en él la amenaza de que el sistema que trata de implantarse degenerará en un monopolio.

**ESTOMAGO**

e INTESTINOS  
se curan con el  
**ELIXIR ESTOMACAL**

**SAIZ DE CARLOS**



—La Sociedad Nacional de los Caminos de Hierro de Bélgica ha cerrado su balance con unas pérdidas de explotación de 170 millones de francos.

Añadiendo a esta pérdida noventa millones que representa las cargas financieras, resulta un déficit total de 260 millones de francos.

En el año 1931 los ferrocarriles belgas sólo tuvieron un déficit de 67 millones.

—La Reconstrucción Finance Corporation ha concedido dos millones de dólares de préstamo a la Compañía de Nueva York Central.

La Compañía Baltimore Ohio ha solicitado de la misma entidad un préstamo de un millón de dólares.

**Empeora la situación en Alemania**

El «Frankfurter Zeitung» dice: «Comparado con el mes anterior, en el de diciembre último se registra un empeoramiento de la situación en todos los ramos industriales».

—Según una información de Berlín con los datos registrados a últimos de enero próximo pasado, el número de las personas sin trabajo en Alemania aumentó en 193.000 sólo la última quincena.

En la misma quincena de 1932 el aumento fué de 800.000 personas.

Se calcula que el número de los sin trabajo que existen actualmente en Alemania, se aproxima a los seis millones.

—La producción de hierro en bruto por día laborable en Alemania ha sido durante el mes de diciembre último de 12.351 toneladas, menor que la del mes de noviembre.

La producción total mensual de hierro fué en el mes de diciembre de 364.159 contra 370.532 en el mes de noviembre.

La producción total del año fué en 1929 de 13 millones y medio de toneladas; en 1930 se redujo a 9 millones y medio; en 1931 a seis millones y en 1932 no ha llegado a cuatro. Es decir, que la producción de hierro en Alemania ha disminuido en la aterradora proporción de 71 por ciento en tres años.

Al finalizar el año 1932, de los 154 altos hornos que hay en Alemania, sólo había 42 encendidos.

—El rendimiento de las fábricas laminadoras alemanas ha descendido durante el mes de diciembre último a 13.809 toneladas por día laborable desde 16.359 que era el promedio diario en noviembre; es decir, que en un mes se ha mermado esta producción en un 15 por 100.

La producción total de artículos laminados, sin contar los semielaborados para la venta, fué en diciembre de 359.035 toneladas contra 392.373 en el mes anterior.

El promedio diario de producción en 1932 de 13.830 toneladas, es sea 4.250.000 toneladas al año, mientras que en 1931 fué de 5.860.000 la producción total, reduciéndose por tanto, la producción en 1.640.000 toneladas.

El descenso del rendimiento de las fábricas laminadoras alemanas en 1932 con respecto al año precedente representa un 28 por 100.

LOS RADICALES

**LA CONFERENCIA DE HOY**

Esta noche, a las diez, se pronunciará una nueva conferencia pública en el centro del partido republicano radical de Almería (Avenida de la República, 3).

Se hallará a cargo del catedrático de nuestro Instituto Nacional de segunda enseñanza don Jerónimo Rubio, cuya presentación será hecha por el director de la Escuela Normal don Serafín Cid Masas.

El tema de la disertación es el siguiente: «Desenvolvimiento de la idea republicana. —Albores del republicanismo español».

La ilustración y la elocuencia del conferenciante, atraerá seguramente esta noche al círculo radical a un público muy numeroso, ávido de escucharle.

**“Boletín Oficial”**

Extracto del correspondiente al día 17:

Registro minero solicitado por don Oreste Ortega Torres, de 21 pertenencias de hierro, con el nombre de «El Gato Negro», en término de Alboloduy.

—Edictos de los Juzgados de Vélez Rubio, Baza y Melilla.

—Idem de los Ayuntamientos de Padules, Armuña, Garrucha, Illar, Terque, Parchena, Torre, Albánchez, Vélez Blanco y Almería.

—Idem de las Juntas del Censo electoral de Chercos, Sierra, Arboleas, Oria, Ohanes, Ríoja, Alboloduy, Benimar, Zargena y Somontín.

—Continuación de la lista de jurados varenos del partido judicial de Gérgal.

**Miguel García Algarra**

OCULISTA

CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

Terriza 15. — Almería

**En la provincia**

**Sustracción de 40 arrobas de patatas**

El vecino de Velesique Santiago Hidalgo Esceriza, cuando terminó la recolección de la patata, enterró 40 arrobas de ésta, como tenía por costumbre, en dos hoyos que hizo en el sitio denominado «Los Pérez», en la sierra de Filabres.

Cuando el otro día fué el Hidalgo Esceriza a sacar las 40 arrobas de patatas de los hoyos en que las depositara, se encontró que habían desaparecido.

Del hecho dió conocimiento a la guardia civil, diciéndole además que sospechaba que el autor de la sustracción fuese su vecino José Miranda Martínez (s) Catitillo, que habita en el Campillo de Velesique.

Este negó tener participación alguna en la sustracción de referencia, pero un pastor declaró que había visto al hijo de aquél, llamado Manuel Miranda, que en unión de otro que no conoció, conducían dos caballerías cargadas de patatas, que no podían ser de la finca de los citados Miranda porque iban por sitio diferente.

La Benemérita, como coincidían muchas cosas para sospechar que los autores de la sustracción fuesen el padre y el hijo, los detuvo y entregó al Juzgado municipal de Velesique.

A. Vizcaino  
DENTISTA  
Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6  
Conde Offalia, 20 pral.

**Notas taurinas**

**Sobrino de “Machaquito”**

El puesto que por tanto tiempo dejó vacante el que fué compañero de «Lagartijo», el temperamental matador de toros «Machaquito», será ocupado este mismo año por un chava que lleva en sus venas sangre del propio «Machaquito».

Los concurrentes a un popular Circulo cordobés, hace unos días preguntaron a Machaquito por el joven novillero, y el preguntado respondió:

«Ese, sí; ese es mi sobrino, y lo que es mejor, que pronto muy pronto, será un tío con toda la barbillas de colegial que se trae...»

**Plaza con nombre de torero**

A las de Salórzano y Balderas sigue otra plaza con nombre de torero.

La de ahora va dedicada a Luis Freg, en Palpa (Perú), y es capaz para seis mil espectadores.

Fuó inaugurada el 15 de enero y actuó de único matador el propio Freg, quien sacó de sobresaliente al novillero peruano Abad.

Luego estoqueó cinco toros del país.

**Se dice...**

Que Juan Belmonte se va a Suiza para pasar una larga temporada al lado de su familia. Que antes irá a Salamanca para asistir y tomar parte en varios tentaderos.

—Que el matador de toros Juan Espinosa (Armillita) irá esta temporada como banderillero en la cuadrilla de su hermano Fermín.

—Que se encuentra en Sevilla el diestro Domingo Ortega con objeto de visitar varias ganaderías y entrenándose para la temporada. Que si no se le presenta antes algunas contratas empezará a torear el día 5 de marzo en Málaga.

—Que en Porto Alegre (Brasil), donde recientemente se inauguró una plaza de toros capaz para seis mil espectadores, ha vuelto a torear el bilbaíno Alejandro Sáiz «Alé», obteniendo un buen éxito.

—Y que en el próximo mes piensa reaparecer en la plaza de Albacete el diestro Lagartijo II, el cual ha estado alejado de la profesión con motivo del retundo fracaso que tuvo en la plaza de Madrid.

**FOTÓGRAFO**

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

**Eugenio de Bustos**

Calle de Granada, 35 y 37 ó 9 moderno. — Teléfono, 88

Frecuentes exposiciones en sus escaparates

venta de material y productos de alta garantía.

[PRECIOS CONVENIENTES]

**Flor de Lis**

Tintura muy practica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas o Eco e de droguerías y perfumerías. Ye en casa del depositario

**Eugenio de Bustos**

Droguería y Perfumería  
Calle Granada, 35 37 - Almería

**Como un reloj**

de precisión marcha el organismo humano vitalizado con este activísimo regenerador.

Abre el apetito; nutre al debilitado; vigoriza al anciano y restaura las fuerzas a las personas agotadas.

Está Aprobado por la Academia de Medicina.

Se usa en todas las épocas del año.

Pídase el legítimo Jarabe de

**HIPOFOSFITOS SALUD**

en su frasco de origen.  
• No se vende a granel.



Lea usted  
**“La Crónica Meridional”**

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Varias noticias

Madrid, 17

#### Consejo de ministros

Se ha celebrado Consejo de ministros en el ministerio de la Guerra, presidido por el jefe del Gobierno señor Azaña. Comenzó la reunión a las once y media de la mañana y terminó a las dos y media de la tarde.

Antes de comenzar el Consejo, el señor Azaña recibió la visita de una comisión de patronos de las minas de hulla de Asturias, la que le expuso los puntos de vista del problema que hay pendiente con los obreros.

#### Lo que dijeron los ministros

Cuando terminó el Consejo, fueron abordados los ministros al salir por los periodistas.

Uno de éstos preguntó al señor Largo Caballero si se habían ocupado de la obstrucción parlamentaria, contestando lo siguiente: «Hemos hablado de ello, pero no adoptamos acuerdo alguno».

Otro periodista le interrogó sobre la ley que ha de regular el procedimiento de las próximas elecciones de concejales, a lo que contestó el señor Largo Caballero que aún no estaba terminado el proyecto.

El señor Prieto ratificó las palabras del señor Largo Caballero, y respecto a la obstrucción manifestó que esta impedía legislar, pero no impedía el gobierno; sólo llevan cuatro días precíandola. Cuando la obstrucción--añadió--al proyecto de Administración del señor Maura, duró tres años.

#### Nota oficiosa del Consejo

He aquí lo que dice la nota oficiosa que fué entregada a los periodistas, sobre el Consejo:

De la Presidencia.--Decreto sobre comprobación de las listas electorales.

De Marina.--Decreto apro-

bando el Reglamento para las experiencias hidrodinámicas y propuesta de nombramientos de oficiales del Cuerpo auxiliar de servicios técnicos en los arsenales del Estado.

De Agricultura.--Expediente para la aplicación del decreto de intensificación del cultivo en Badajoz y Salamanca.

Después el señor Domingo informó a sus compañeros de las entrevistas que había celebrado con los patronos y obreros hulleros de Asturias, y seguidamente informó del acuerdo establecido para el suministro de carriles en los Altos Hornos de Vizcaya para los ferrocarriles de la Argentina.

De Hacienda.--Proyectos de Cartas municipales; reorganización de la Inspección del Timbre; dictando normas para la liquidación de créditos.

#### Sobre la imposición de gravámenes

En el ministerio de Estado han facilitado una nota a la prensa, diciendo que ha sido encargado el cónsul de España en Rabat para realizar gestiones sobre la imposición de gravámenes en la zona francesa de Marruecos, de diversos productos.

Añade la nota que a consecuencia de la gestión, se dieron seguridades de que no aceptarán los productos españoles.

#### En honor de un Rector español

El cónsul de España en Oporto, ha telegrafado al Gobierno dando cuenta de los actos celebrados en aquella capital portuguesa, en honor del Rector de la Universidad de Santiago, señor Rodríguez Cerdarso.

Acompañaban a éste los diputados señores Junco, Osorio y Galiardo y Tafal.

Además asistieron las autoridades e intelectuales portuguesas.

Se hizo resaltar la labor cultural que está realizando la República española.

#### Más sobre el Consejo

En el Consejo de ministros celebrado hoy en el departamento de Guerra, á lo ya telegrafado se sabe que se trató preferentemente de la obstrucción que hacen los diputados radicales en el Parlamento.

Se estudiaron los medios para contrarrestarla, haciendo los ministros un llamamiento á sus partidos respectivos.

Es posible también que se señalen fechas para los toques, con objeto de aplicar la «guillotina», declarándose la sesión permanente según los casos.

Desde luego--añaden--se dedicarán dos horas en cada sesión para el proyecto sobre las Congregaciones religiosas.

Se habló también de la supresión de la semana parlamentaria, pero nada se decidió, pues esta resolución tropezaría con dificultades, incluso por parte de los diputados de la mayoría.

#### El banquete a Lerroux

Los amigos políticos del jefe de los radicales señor Lerroux, organizadores del banquete en honor de dicho político, por su último discurso pronunciado en el Congreso, llevan muy adelantado su objeto.

Quieren que el acto resulte trascendental, pudiendo asistir todos los amigos de las provincias que lo avisen con la anticipación debida.

En el banquete hablará además del señor Lerroux, el ex ministro señor Martínez Barrios y probablemente otros amigos, esperándose que el discurso del primero sea de gran importancia política.

#### Reorganización de la Casa de la Moneda

Se sabe que el ministro de Hacienda señor Carner, prepara la reorganización completa del funcionamiento de la Casa de la Moneda.

Aprovechando la dimisión del director general acometerá dicha transformación.

La reforma afectará principalmente á los altos cargos.

Se persigue principalmente por el ministro la eficacia de los servicios encomendados á dicho Centro.

#### La Conferencia de la Banca

Los delegados de los elementos patronales que asisten á las sesiones de la Conferencia de la Banca han presentado una proposición á la misma, concebida en el sentido de que las bases que dimanen de dicha conferencia no se apliquen ahora íntegramente, escalonándolas en tres años.

Citan los firmantes de la proposición el precedente de los obreros de Artes Gráficas y se extienden en diversas consideraciones en apoyo de su propuesta.

#### Protesta de los ingenieros

La Federación nacional de Ingenieros ha dirigido un escrito al Gobierno protestando de la campaña que se realiza contra los ingenieros que no cursaron sus estudios en los centros oficiales.

En esta situación existen en España más de 6 000 ingenieros capacitados, ocupando el veinte por ciento de ellos cargos de responsabilidad que desempeñan á satisfacción de todos.

Exponen el derecho á ejercer la carrera y á ostentar el título, y señala las orientaciones internacionales modernas respecto á los ingenieros libres.

## Bolsa

Madrid, 17.

### Cotizaciones

Deuda 4º interior...	65'85
Id. 5º amortizable...	85'20
Idem 4º idem...	75'50
Banco de España...	513'00
Español de Crédito...	000'00
Hispano Americano...	000'00
Tabacalera...	179'00
Londres...	41'85
París...	47'65
Dólares...	12'21

POR TELEGRAMA

## En los pasillos del Congreso

Madrid, 17

Hoy han estado animadísimos los pasillos del salón del Congreso, haciéndose acalorados comenrarios, referentes a la obstrucción de los radicales.

Se asegura que el Consejo de ministros ha acordado volver a tratar del asunto.

En un grupo conversaban el señor Prieto y varios diputados de distintos matices, incluso radicales.

Afirmaban que no puede sentarse el precedente de que el Gobierno pueda caer por la oposición de un grupo de radicales.

Estos repicaron que cuando se demuestra que un Gobierno está fracasado este debe marcharse. Así o haría un gobierno republicano si se pusieran en frente los socialistas.

El señor Guerra del Río dijo al ministro: «¿A que no se atreven dec arar a sesión permanente?»

El señor Prieto contestó: «Yo no sé nada».

El señor Maura dijo que se está presenciando un espectáculo lamentable, pues se desprestigia con ello el parlamento.

El ministro replicó: «No sólo el Parlamento, sino el régimen».

También han sido muy comentadas las recientes disensiones de los diputados radicales socialistas.

## Otras noticias

Madrid, 17

**Sobre las disidencias del partido radical socialista**

El diputado señor Ruiz Villa ha facilitado una nota, solidarizándose con la actitud del señor Pérez Madrigal.

Se ha solicitado que el próximo miércoles se reúna la minoría radical socialista, asistiendo el Comité ejecutivo del partido.

Se anuncian nuevas disidencias.

**Para la Reforma Agraria**

El propietario y agricultor andaluz, señor Sánchez Da'p ha cedido al Gobierno todas sus fincas valoradas en diez millones de pesetas para que sean destinadas a la finalidad de la Reforma Agraria.

**El Censo electoral**

Las listas electorales se ex-

pondrán durante diez días para que se formulen las reclamaciones que hubiere lugar.

Estas se resolverán en el corto plazo de cuatro días.

POR TELEGRAMA

## Se arroja de un balcón a la calle

Madrid, 17

Comunican de Córdoba que el industrial don Francisco Cuenca López, dueño de un almacén de comestibles, se arrojó por un balcón de su domicilio, en la calle de San Fernando.

Varios transeuntes le condujeron a una clínica de urgencia.

El herido se encuentra en grave estado.

## Del Extranjero

Madrid, 17

**Los comunistas en acción**

Telegrafían de Bucarest que los obreros que trabajan en los talleres de los ferrocarriles se han declarado en huelga en número de cuatro mil.

Los revoltosos, que pertenecen a organizaciones comunistas promovieron diversos escándalos, teniendo que intervenir la fuerza pública.

Resultaron varios heridos a consecuencia de dichos encuentros.

**Una explosión**

Dicen de Roma que en una fábrica de aceites, instalada en Sonseba, se produjo una explosión en una bombona de oxígeno.

Cinco personas resultaron muertas y otras seis heridas.

**Una colisión**

Comunican de Berlín que en dicha ciudad se ha registrado un violento encuentro entre un grupo de nacionalistas y otro com-

puesto de elementos comunistas durando cerca de media hora.

Parece que partió a agresión de estos últimos, como protesta por la suspensión de algunos periódicos.

Los heridos son numerosos.

La policía detuvo a los más significados cabeceras del grupo comunista.

## Publicaciones

“Crónica”

En vísperas de que la mujer haga uso por vez primera del voto nos revela en su próximo número cuál es el caudillo político que prefieren algunas populares artistas, y en qué motivo fundan su predilección.

Publica, además: «Clara Bow como enamorada, como agricultora y como poetisa» (entrevista especial con esta «estrella» en París). «Aventuras de Lolita y Bobita», «Coquetería», «Teatro», «Toros», «Deportes», «Actualidades». Compare usted «Crónica». Precio: 25 céntimos en toda España.

## ¿CALLOS

Usando solo tres días el patentado UNGÜENTO MÁGICO

desaparecen totalmente callos y duras, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pesetas.—Por correo 2 pesetas.

FARMACIA PUERTO — Plaza San Ildefonso, 5 — MADRID.

## A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Glorieta de San Pedro, número 1

## FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ

MEDICINA INTERNA

PULMON Y CORAZÓN

Consulta: de 3 a 5.

Plaza de San Sebastián número 1.

Para estar informado

Lea usted

La Crónica Meridional

## Espectáculos

Teatro Cervantes

La famosa agrupación Irueta-Fugazot-Damare, con su orquesta típica argentina, confirmó anoche, al presentarse en Cervantes ante el público almeriense, el crédito de que venía precedida.

Los números que presenta, de tan típico sabor criollo fueron acogidos con calurosos aplausos, reveladores de la satisfacción del auditorio.

Fué de admirar en todas las canciones, la afinación con que se ejecutaron.

Algunos tances, como «Yira Yira» y «Tomo y obilgo», los acogió el público al ser anunciados con grandes ovaciones; tal es la popularidad de que gozan.

Ante los reiterados aplausos de la concurrencia, se alzó el telón por segunda o tercera vez, cantando Irueta, bien entonada, el tango «Confesión», y aún después de este número, hubo que dar otra canción fuera de programa.

Precedió al debut de estos notables artistas la proyección de una película muda interpretada por la bella artista de la pantalla María Corda.

Esta noche, a las 10, se presentarán nuevamente Irueta Fugazot y Damare, presidiendo a su actuación la película en ocho partes «Cenizar de odio».

—Per la tarde a las 6 en punto, películas mudas.

Salón Hesperia

Con muy buen éxito se estrenó anoche en este salón «El Príncipe Gondolero», regocijante comedia que da una versión muy pintoresca de la que fué romántica Venecia.

Roberto Rey, el gran «chansonnier»; la gentil figura de Rosita Moreno y el arte y la «vis» comica de Seguro y Arbó, prestan realce a este film de habla española, que cuenta con lindas canciones, pegadizas y muy bien ejecutadas.

Los demás artistas llevan perfectamente su cometido, y la presentación está muy bien cuidada.

Esta noche se proyectará nuevamente «El Príncipe Gondolero», más una película de dibujos animados, sonora, titulada «Oyendo crecer la hierba».

**Son los que ganan el mercado merced, a su alta calidad, los**



**JABONES “ESPUMA”**

Ahorrrará dinero y protegerá la industria almeriense



## Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur et Lloyd Latino  
Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, con tres hélices y telegrafía sin hilos.

Almería, Mendoza, Florida y España

**FLORIDA  
CAMPANA**

Saldrá de Almería el 22 de Febrero de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.  
Saldrá de Almería el 22 de Marzo de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

**PRECIOS EN TERCERA** De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.  
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id.

**CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS**  
Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbon y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.  
Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase

**Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza**

Para los de tercera clase com da a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.  
Para más informes Sus Consignatarios: HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C. Avenida de la República, 69.—ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.

## Señoras!

Este es el nombre CHIMBO; del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35/37; Losana, Príncipe, 20; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majaderes, 2 Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6; Perez, Conde Ofalla 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios Públicos, Obispo Orbera, 35; Idáñez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mroaz, Reyes Católicos 1; Román, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44; Molinos de Viento.

Lea usted "La Crónica Meridional"

## Seguro contra

# Pillaje, saqueo, deterioro, robo e incendio,

causados por motín o tumulto popular sobre edificios, mobiliarios, mercancías y lunas de escaparates

"La Unión y el Fenix Español"-Compañía de Seguros reunidas  
Subdirector en Almería: **J. Romero Balmas**

Avenida de la República, 2 moderno.

## SIN ESFUERZO ALGUNO...

Puede usted obtener

### un regalo bonito y práctico

PIDIENDO EN TODAS LAS TIENDAS DONDE COMPRE,  
LOS FAMOSOS

## CUPONES MALAGA

Al canjear su libreta llena, recibirá usted, además del regalo, otra libreta encabezada con DIEZ CUPONES GRATIS.

Exposición y canje de libretas: Casa Ferrera

Recordad

siempre que

el producto indispensable

para vuestros enfermos es el

# Mosto PALACIO

El más rico en Vitaminas

de Bodegas Palacio, S. A. R. A.

## ¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastillas de una composición especial, fruto de estudios concienzudos, permitiendo teñir en agua FRIA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las telas, aun las más finas no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.

Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:  
EUGENIO DE BUSTOS  
Granada, 9.

## HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas, inapetencia, debilidad, estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al Depósito. Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetán, 20.

Almería botica de Santo Domingo. Vuda de J. Vivas Pérez Avenida de la República, 9.